

Guerra comercial, proyectos estancados y bajo crecimiento: Aumenta el peso sobre los hombros de Marcel

Expertos sostienen que la guerra comercial ha intensificado las presiones sobre Chile, complicando el escenario fiscal para este año y las perspectivas de crecimiento, que ya eran bajas.

Pese a que el Ejecutivo puso el acelerador en políticas que impulsen el crecimiento, hay proyectos que permanecen "estancados" en el Congreso.

Y asimismo, hay otras discusiones encapsuladas en las oficinas de Teatinos 120, que incrementan el peso sobre los hombros del ministro de Hacienda, Mario Marcel.

La guerra comercial está en un momento extraño.

Lo último que se supo fue que China incrementó a un 245% los aranceles a Estados Unidos, asegurando que no tienen miedo de represalias.

Donald Trump, por su parte, pidió la cabeza del presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell.

Pero analistas sostienen que la escalada podría apaciguarse, considerando que este fin de semana estuvo marcado por protestas en el país norteamericano.

Si bien las manifestaciones estuvieron centradas en prácticas "anti-democráticas" contra inmigrantes, y la independencia del poder judicial, el presidente de Estados Unidos no se arriesgaría un remate a esas presiones.

En Chile, en tanto, ya está en marcha la estrategia del Gobierno: continúan las reuniones con los gremios y se está a la espera de qué ocurrirá el 11 y 12 de junio, cuando se reunirá el Comité revisor del Tratado de Libre Comercio (TLC) con EEUU en nuestro país.

Como otras voces a lo largo de esta crisis, Rodrigo Caputo, economista de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, opinó que sigue siendo temprano para cuantificar impactos.

No obstante, recaló que es primordial que Chile evalúe sus flujos comerciales, sobre todo en lo que respecta al cobre y la caída observada las últimas semanas.

El economista dijo que restarle dinamismo a la economía, justamente lo que está ocurriendo, implicará una menor recaudación fiscal. Y ahí aparecen los problemas que arrastra Chile hace más de un año.

En 2024 se registró un crecimiento de apenas un 2,5%, no se cumplieron las metas fiscales, el déficit fue un punto superior a las proyecciones, la deuda aumentó y el presupuesto que ya está en curso necesita recortes que aún no se conocen.

Pablo Barberis, académico de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, dijo que "el efecto dominó" de la guerra comercial tiene en la cuerda floja lo que eran las proyecciones macroeconómicas de Chile para este 2025.

PERO ESO NO ESTODO.

Hace una semana salió el nuevo informe de evasión del Servicio de Impuestos Internos (SII) que viene a reemplazar el informe anterior con que se hizo la Ley de Cumplimiento Tributario.

Esa Ley pretendía recaudar un 1,5% del PIB, pero el informe corrigió a la baja las estimaciones de evasión.

En él se señaló que entre 2018 y 2020, el nivel de evasión de impuestos equivaldría a 2,8% del PIB promedio, considerando IVA y renta corporativa. Esto es bastante lejos del 6,5% que se detalló en un primer informe inicial.



China emplaza a Boric por más seguridad para sus empresas en Chile luego del mega ataque en Bío Bío

China, a través de su Embajada en Santiago de Chile, condenó el grave ataque incendiario que el domingo pasado afectó a Rucalhue Energía SpA -filial del conglomerado "China International Water & Electric Corp CWE"- en la comuna de Santa Bárbara, región del Bío Bío.

Emplazó al presidente Gabriel Boric una "investigación exhaustiva", además de mayores medidas de seguridad, luego que desconocidos maniataran a guardias de la hidroeléctrica para quemar al menos 50 vehículos (se estimarían pérdidas que ascenderían a los \$4.000 millones).

Es necesaria "una investigación exhaustiva y la implementación de medidas efectivas y concretas para garan-

tizar la seguridad, tanto del personal como de los proyectos de empresas chinas en Chile", afirmó la Embajada en un comunicado.

La compañía Rucalhue Energía, por su parte, indicó que está haciendo una evaluación completa de las pérdidas y que este tipo de hechos "no solo representa un atentado contra la infraestructura, sino también contra los trabajadores, las comunidades vecinas y el Estado de Derecho".

El proyecto, agregó la compañía, "cumple con toda la normativa ambiental, social y técnica vigente, y que su desarrollo ha sido parte de un proceso transparente ante las instituciones del Estado".

Sobre este ataque, el presidente Boric aseguró que "merece toda condena".

"Tal como lo hemos hecho en otros casos, perseguiremos y encontraremos a los responsables que deberán responder ante la justicia. Seguiremos trabajando sin dar pie atrás para erradicar toda forma de violencia", afirmó.

China es el principal socio comercial de Chile y uno de los principales inversionistas en el territorio, en sectores estratégicos como el energético, salmoneo y minero.

Las relaciones comerciales entre ambos países son de larga data y se fortalecieron gracias al Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado en 2005, y su actualización en 2019.

INDICADORES ECONÓMICOS Y PRECIOS DE LOS METALES

Dólar Observado	\$969,23	UF	\$39.010,50
Dólar Comprador B. Estado	\$942,00	UTM	\$68.306,00
Dólar Vendedor B.Estado	\$992,00	IPC	0,50%
Sueldo mínimo	\$ 500.000		

Fuente: www.bancoestado.cl

COBRE (LME)	€US\$/lb
Contado	417,872
Futuro 3 meses	419,119
Promedio mes a la fecha	412,860
Promedio año a la fecha	422,191

ORO (LBMA AM) / PLATA (LBMA)	US\$/ozt
ORO (Cotización)	2.873,89
ORO (Prom. año a la fecha)	2.102,41
PLATA (Cotización)	31,9443
PLATA (Prom. año a la fecha)	23,8437

Fuente: www.cochilco.cl